

Presentan el Health Impact Fund, una iniciativa mundial para hacer los medicamentos más accesibles

En el marco de los actos del curso académico dedicado a la Justicia Global, el filósofo Thomas Pogge, principal impulsor de este movimiento internacional, hará el acto de presentación en el PRBB.

UPF

29/4/2009 15:47 CEST



El [Health Impact Fund](#) (HIF) es un innovador movimiento internacional que propone una modalidad de patente de medicamentos alternativa para paliar la falta de incentivos que tiene la industria farmacéutica para investigar en enfermedades que afectan a amplios sectores de la población con poco poder adquisitivo y, por tanto, con escaso margen de beneficio económico.

Thomas Pogge, profesor de Filosofía y de Asuntos Internacionales de la Universidad de Yale (EEUU), principal impulsor del HIF, como primicia en nuestro país, hará la presentación del proyecto en la UPF, con una ponencia que lleva por título '¿Cómo conseguir medicamento adecuados y accesibles para el mundo entero?'. Una sesión abierta al público que tendrá lugar en el Parc de Recerca Biomèdica de Barcelona (PRBB, Dr.. Aiguader 88. Barcelona), el próximo 4 de mayo, a las 12:00 horas, dentro de los actos previstos en la UPF para este curso académico en torno a la [Justicia Global](#). Hasta el momento, el proyecto ha sido presentado a los Estados Unidos (Nueva York y Washington) y Europa (Reino Unido y Noruega).

Pogge es uno de los más insignes pensadores contemporáneos sobre el concepto de justicia global. En cuanto a la responsabilidad en la consolidación de la pobreza mundial, ha mantenido un posicionamiento crítico hacia organizaciones internacionales como las Naciones Unidas, el Banco Mundial o el Fondo Monetario Internacional, proponiendo alternativas para erradicar las desigualdades a través de la reflexión en temas sociales.

Tras el acto de presentación del HIF, habrá una mesa redonda que presidirá María Morrás, vicerrectora de Relaciones Internacionales de la UPF, en el que participarán David Elvira, director general de Recursos Sanitarios del Departament de Salut de la Generalitat de Catalunya; Joan Rovira profesor emérito de la Universidad de Barcelona que ha sido asesor del Banco Mundial y de varias agencias de las Naciones Unidas; Icíar Sanz representante de Farmaindustria; Domingo Gargallo, proveniente del grupo farmacéutico Ferrer y de la Red Española para el Desarrollo de Métodos Alternativos a la Experimentación Animal (Rema); Verica Ivanovska procedente de Médicos sin Fronteras; Eduard Solé de Farmamundi; Xavier Ollé de la Oficina de Transferencia de Resultados de la Investigación (OTRI) de la UAB; Hernando del Portillo, investigador ICREA, experto en malaria del Centro de Investigación en Salud Internacional de Barcelona y Paula Casal, profesora investigadora ICREA del [Departamento de Derecho](#) de la UPF.

Una patente alternativa a favor de la justicia social en materia de salud

Hoy en día, el desarrollo de nuevos medicamentos está fuertemente relacionado con su registro y posterior comercialización. Una de las consecuencias de todo ello es que la investigación farmacéutica de las empresas se centra principalmente en aquellas enfermedades que aportarán mayores beneficios a los inversores, con lo que queda desprotegido un amplio sector de la sociedad con menos poder adquisitivo o que pertenece a países con menos renta per cápita

La idea principal del proyecto es hacer accesibles los medicamentos a todas las personas con independencia de su procedencia y condición, mediante la creación de un fondo internacional al que contribuirían gobiernos y otras organizaciones con el objetivo de incentivar la inversión de las empresas farmacéuticas que desarrollarán tratamientos eficaces para garantizar la salud entre las personas menos favorecidas de la sociedad. Unos incentivos que, en un futuro, podrían llegar a cubrir la inversión realizada por las compañías. Se trata de una patente basada en el impacto de la investigación y la innovación en términos de salud y no en meras perspectivas de negocio.

Thomas Pogge se doctoró en Filosofía en la Universidad de Harvard (EEUU) con una tesis doctoral sobre John Rawls. Ha sido miembro del Centro de Filosofía Aplicada y Ética Pública de la Universidad Nacional de Australia

(Cambera) y profesor de Ciencia Política de la Universidad de Columbia. Actualmente es profesor de Filosofía y de Asuntos Internacionales en la Universidad de Yale (EEUU).

Es autor de numerosos trabajos y artículos, entre los que destacan: *Real World Justice* (Berlín, 2005) y, sobre todo, *World Poverty and Human Rights: Cosmopolitan Responsibilities and Reforms* (Cambridge, 2002), considerado la obra de referencia sobre justicia global y que ha sido traducido al castellano por Paidós con el título *Pobreza global y derechos humanos* (2005). Pogge es también uno de los editores de la sección de Filosofía Política y Social de la Enciclopedia de Filosofía de Stanford.

El [texto completo](#) del HIF se recoge en el libro de Aidan Hollis y Thomas Pogge: *The Health Impact Fund: Making New Medicinas Accesible for All* (2008), accesible en Internet para todos los que quieran profundizar más en los detalles del proyecto.

Derechos: **Creative Commons**

TAGS

JUSTICIA GLOBAL | RENTA PER CAPITA | UPF | PATENTES | MEDICAMENTO |

Creative Commons 4.0

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. [Lee las condiciones de nuestra licencia](#)